

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE – CCR MED

PROYECTO

BREVE INFORME DE LA ASAMBLEA GENERAL CONSTITUTIVA DEL CONSEJO CONSULTIVO REGIONAL PARA EL MEDITERRÁNEO – CCR MED

Roma, el 1 de abril de 2009

Presidente de sesión: Ervio DOBOSZ

Lista de participantes: véase anexo.

1. El Presidente, Ervio Dobosz, inaugura la reunión dando la bienvenida a los participantes y cediendo la palabra a la representante de las autoridades nacionales, la Sra. E. Gianocari, quien transmite a los participantes los saludos del Ministro y del Director General. La sra. Gianocari agradece a la Comisión su apoyo durante todo el proceso de creación del CCR. El CCR es el primer proyecto que permitirá trabajar con todas las partes interesadas y elaborar una PCP hecha a medida para el Mediterráneo. Sobre la mesa hay toda una serie de dossiers importantísimos: la reforma de la PCP y del sistema de control. La administración es un observador activo en el CCR pero se compromete a colaborar plenamente. La sra. Gianocari se felicita de poder acoger a las partes interesadas del Mediterráneo en Roma y desea a la asamblea un excelente trabajo.
2. El sr. Papaioannou, representante de la Comisión Europea, se muestra muy satisfecho de la creación del séptimo CCR cuya fuerza reside en la diversidad de intereses representados. Agradece a Medisamak y a la srta. Martínez en particular, todos los esfuerzos que han realizado para concretar la creación del CCR, así como a la administración y a las organizaciones italianas que albergan este evento en Roma. Los CCR son un pilar de la PCP. Desde la creación del primer CCR en 2005, se han sometido más de 200 recomendaciones a la Comisión que ha tenido en cuenta buena parte de los dictámenes, en particular sobre los planes de gestión a largo plazo. El consenso es difícil pero consolida el peso de las recomendaciones. La Comisión respaldará la estructura pero destaca que su buen funcionamiento interno depende de las partes interesadas.
3. Se aprueba el orden del día mediante una ligera modificación relativa a la inclusión de una presentación de los estatutos finales registrados y del reglamento interno del CCR Mediterráneo.

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

4. El Presidente procede a un turno de intervenciones con el fin de que todos los participantes aclaren qué intereses representan y precisen si pertenecen a la categoría de miembros fundadores, observadores o si se trata de nuevas organizaciones candidatas a la adhesión.
5. En lo que respecta a los estatutos, la Srta. Martínez presenta verbalmente las últimas modificaciones aportadas por la Comisión Europea tras la última reunión preparatoria de Málaga con el fin de facilitar la aceptación de los estatutos por parte de los Estados miembros. Sobre este punto, se precisa que el artículo relativo a la composición del Comité Ejecutivo y al tema de los dos tercios/un tercio, se ha extraído de los estatutos y se ha incluido en un reglamento interno que podrá además completarse más adelante si fuera necesario. La Comisión también ha propuesto un procedimiento en el artículo 5 en caso de falta de consenso. Se trata de votar por mayoría simple y consignar las opiniones contrarias en las actas de reunión. El reglamento interno es sometido a la asamblea general. Tras la presentación, la **Asamblea general aprueba tanto la versión final de los estatutos registrados en Roma** como la versión final del reglamento interno.
6. El sr. Papaioannou (DG MARE) pasa seguidamente a presentar los CCR del resto de Europa y el proceso de consulta de la Comisión Europea, así como el papel de los CCR (presentación power point disponible para quienes lo soliciten). Para la Comisión, la responsabilización del sector y de las partes interesadas a través del CCR es una prioridad cuyo fin consiste en aplicar mejor las reglas adoptadas por el Consejo. Cuando algunos temas interesan a varios CCR al mismo tiempo, se recomienda establecer una coordinación entre éstos con el fin de evitar opiniones contrarias. En cuanto al funcionamiento de los CCR, la Comisión adoptó en junio de 2008 un informe sobre la gobernanza de la pesca en Europa. Dicho informe contiene recomendaciones sobre el futuro papel del CCR en el marco de la reforma de la PCP, anticipando los efectos de la entrada en vigor del Tratado de Lisboa. Las conclusiones del informe son las siguientes: algunos CCR están más avanzados que otros, todos han mejorado el diálogo entre las partes interesadas, la cantidad de dictámenes y su calidad aumentan y el marco jurídico actual es satisfactorio. Las críticas están relacionadas con el hecho de que la Comisión no tiene lo suficientemente en cuenta los dictámenes del CCR. La Comisión redactará una propuesta en los meses venideros para modificar el marco jurídico actual. Habrá un debate más en profundidad en el marco de la Reforma. A este respecto, el Libro verde se publicará el 21 de abril de 2009 y se abrirá un amplio proceso de consulta.
7. Se presenta a los participantes para su comprobación la lista actualizada de los miembros de la asamblea general. En efecto, en las reuniones preparatorias dedicadas a la constitución del CCR, muchas organizaciones manifestaron su deseo de participar en los trabajos. No obstante, a la secretaría no han llegado todas las cartas de compromiso financiero. Ha habido algunos cambios: fusión de varias organizaciones, retirada de la solicitud de adhesión, paso de miembro de pleno derecho a un estatuto

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

de observador, etc. Además, todos los Estados miembros no han confirmado tampoco su apoyo financiero al CCR Mediterráneo.

En cuanto a la lista de los miembros y las solicitudes de adhesión, el sr. Gil de Bernabé, insiste en que el CCR acepte únicamente a organizaciones representativas y reconocidas a nivel nacional con el fin de no falsear las mayorías y evitar problemas de funcionamiento (de orden logístico, político y presupuestario, por ejemplo). Informa que la FNCP ha aprobado la creación de una asociación nacional de lonjas ya que 50 cofradías explotan las lonjas del Mediterráneo español. La Federación Nacional representa a más de 3.500 buques. El CCR debe pues imperativamente pedir explicaciones a los Estados miembros y a los candidatos antes de aceptar las solicitudes de adhesión.

La sra. Yolanda Piedra explica que IVEA EMPA remitió una copia de sus estatutos durante la reunión de Málaga y pidió al mismo tiempo participar en los trabajos en calidad de organización con escaño en el último tercio (actividades de diversificación). IVEA Empa ha pedido a la Administración española que confirme que es organización reconocida. La confirmación se enviará por fax ese mismo día.

En lo que respecta a Grecia, la srta. Martínez pide aclaraciones a la delegación griega sobre la situación de la organización « Gesase » que no ha enviado carta de compromiso. Además, dos días antes de la AG llegó a la Secretaría una carta de la « Hellenic Fishermen's Confederation » mediante la cual confirma su voluntad de adhesión y en la que incluye su carta de compromiso financiero. La sra. Papadopoulou pide un poco de paciencia para Gesase que está en plena reorganización interna y ruega que se les mantenga en la lista de los miembros del CCR. El sr. Katsotourchis, de acuerdo con los propósitos del sr. Gil de Bernabé, a saber que es importante conocer qué intereses representan las distintas organizaciones, explica que PEPMA representa el 90% de la producción en Grecia.

El Presidente Dobosz confirma que es imposible dar cabida en el Comité Ejecutivo a un número elevado de organizaciones por país y por consiguiente, invita a los solicitantes a fusionar u organizarse entre sí. A falta de carta de compromiso financiero de la Gesase, esta organización no podrá ser considerada como miembro ni participar en las elecciones y otras decisiones adoptadas este día.

La srta. Martínez recuerda que el presupuesto anual se ha fijado y adoptado y que es muy difícil prever gastos de transporte y estancia para un elevado número de organizaciones suplementarias si no se quiere tener problemas financieros ya que la cuota de afiliación anual no permitirá cubrir sus gastos para 10 reuniones.

La representante de la AMOP pide la palabra y expresa su deseo de participar en los grupos de trabajo, sin embargo, no pretende participar en el comité ejecutivo. El sr. Dobosz lamenta que esta solicitud llegue tarde y no se ajuste a los procedimientos.

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

Por parte de las administraciones nacionales, Italia, España, Francia y Chipre, han enviado su carta de compromiso. La administración maltesa no ha contestado a las solicitudes de apoyo financiero del CCR.

Habida cuenta de cuanto precede, queda aprobada en sesión la lista actualizada de los miembros de la asamblea general.

El sr. Minnini pide confirmación de que la ETF va ser incluida en los dos primeros tercios, lo que se le confirma y será debatido en el punto relativo al Comité Ejecutivo.

8. En el marco del mismo punto, los miembros escuchan la presentación oral de varias organizaciones que solicitan su adhesión a la asamblea general. Se trata entre otras de:

- Penelope, organización que representa a las mujeres del sector pesquero y miembro de Aktea, asociación de envergadura europea. La asociación Aktea lucha por el reconocimiento del trabajo efectuado por las mujeres en el sector, independientemente de la naturaleza variada de sus funciones en las empresas familiares pesqueras, conforme a la directiva europea de 1986. Aktea representa a las mujeres de 11 países europeos, individuales o reunidas en asociaciones. Las mujeres esperan poder acceder a través del CCR directamente a las instituciones europeas y hacer oír su voz.
- Federop-it: federación nacional de las organizaciones de productores de la pesca y la acuicultura, reagrupa a 24 organizaciones de productores. La federación se ocupa de la valoración de los productos, de reducir el número de intermediarios. El objetivo de la solicitud de adhesión de Federop-it consiste en dar a conocer la opinión de las OP en las instancias europeas.
- Ivea Empa: reagrupa a 4 asociaciones nacionales. La asociación desea un escaño en el último tercio. Entre los intereses representados por Ivea Empa figuran el desarrollo de las actividades turísticas relacionadas con la pesca (pescaturismo), la limpieza de los fondos marinos como actividad complementaria remuneradora, una asociación de mujeres del mar y finalmente, los buceadores profesionales.
- Coordinación de los pescadores de «l'Etang de Berre» y de la región: organización de los pequeños oficios mediterráneos (pesca del atún con barcos de menos de 18 m).

Seguidamente, se inicia un breve debate en el transcurso del cual se recuerda expresamente a las organizaciones que solicitan su adhesión que deben ser representativas y estar reconocidas por sus Gobiernos para poder ser aceptadas ya que los costes de funcionamiento del CCR Mediterráneo son muy elevados y que las cuotas no pueden subirse indefinidamente para cubrir los gastos de transporte y estancia de todas las organizaciones minoritarias o locales que desean adherirse. El Comité Ejecutivo que

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

se celebra al día siguiente emitirá un dictamen sobre estas solicitudes. Las organizaciones que han solicitado su adhesión serán informadas de la decisión final.

9. En cuanto al presupuesto del CCR para el año 2009, la srta. Martínez presenta el presupuesto aceptado por la Comisión Europea en el marco de la firma del contrato de subvención y explica que algunos costes son elevados, en particular los gastos de interpretación y traducción de los documentos de trabajo en cinco idiomas, tal y como se convino en las reuniones preparatorias para la constitución del CCR. Estas partidas tan elevadas condicionan las sumas disponibles para las demás partidas. Cabe señalar que la cantidad de organizaciones miembro que han confirmado su compromiso financiero es muy reducido con respecto a la lista de miembros que quedó establecida tras las últimas reuniones preparatorias, ello explica que se haya tenido que revisar en varias ocasiones el presupuestos antes de su presentación final a la Comisión junto al dossier de solicitud de subvención para su aprobación.

La cofinanciación de la Comisión Europea tiene un tope máximo del 62% y de 250.000 €. El año fiscal va del 1/1/2009 al 31/12/2009.

Podrá adaptarse ligeramente mediante transferencias de una partida a otra previa aprobación escrita de la Comisión Europea, en función de las actividades del CCR en 2009. La srta. Martínez recuerda además que con fecha 1 de abril, la delegación italiana no había conseguido la garantía bancaria que permite desbloquear la subvención comunitaria y que por consiguiente, el CCR no será operativo al 100% hasta que en Roma no resuelvan este trámite administrativo. En efecto, tanto la contratación de personal, como los gastos de funcionamiento (mobiliario, página Web, reembolso de los gastos de traducción, interpretación, etc.) dependen de los recursos financieros disponibles. La cantidad de reuniones previstas para 2009 prevé: una AG, tres comités ejecutivos y 5 jornadas completas de trabajo. Los participantes no formulan ninguna pregunta y el proyecto de presupuesto queda aprobado como tal. WWF recuerda que la cuota anual de 1.500 euros es la más elevada de todos los CCR. La srta. Martínez recuerda que la falta de cartas de compromiso financiero y la cantidad de idiomas de trabajo explica esta situación.

10. Por motivos de transparencia, el Presidente cede la palabra a la srta. Martínez para la presentación del programa de trabajo del CCR Mediterráneo del año 2009, tal y como se ha sometido en la solicitud de subvención y que figura en el contrato de subvención concluido entre el CCR y la Comisión. Habida cuenta del presupuesto disponible y del calendario anual de las reuniones de las instituciones, el programa de trabajo prevé una decena de reuniones «ineludibles»: una asamblea general, tres comités ejecutivos, una reunión preparatoria a la plenaria del ICCAT, una preparatoria a la plenaria de la CGPM, una reunión con los países terceros, una reunión sobre la investigación científica en el Mediterráneo, una reunión sobre la reforma/crisis/FEP y una reunión sobre las medidas técnicas/planes de gestión/ control. Todos los demás asuntos que se presenten a lo largo del año podrán incluirse en una y otra de las

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

reuniones previstas pero es difícil desde un punto de vista presupuestario durante este primer año prever la creación de uno o varios grupos de trabajo que generarían reuniones múltiples a su vez.

11. En cuanto al programa de trabajo de la DG Mare y las perspectivas para 2010 y en adelante, el sr. Lamplmair (DG Mare) presenta un documento power point (documento disponible previa solicitud) sobre la Política Común de la Pesca en el Mediterráneo (reglamento marco y reglamento sobre las medidas técnicas), el aspecto internacional (CGPM, ICCAT, acuerdos de partenariado), el apoyo científico y el programa de trabajo de la Comisión Europea para el periodo 2009-2010. Se hace alusión a los acuerdos de partenariado entre la UE y los terceros países. La reforma se interesará en los posibles acuerdos bilaterales con los países de la cuenca del Mediterráneo. En el plano internacional, conviene seguir igualmente los trabajos del Convenio de Barcelona.

El apoyo científico se hace a través del CSTEP que ayuda a formular la política y a presentar preguntas de discusión al CCR. Las propuestas del CCR pueden así ser sometidas al CSTEP para dictamen. Los proyectos regionales de la FAO (cooperación internacional) tales como Eastmed, Copemed, Adriamed, etc., forman parte también del apoyo científico en el Mediterráneo. Además, también están los comités científicos de la CGPM y del ICCAT. La reglamentación europea sobre la recogida de datos permite, por su parte, adoptar medidas más adaptadas. Conviene mencionar asimismo la investigación como tal (VII programa marco que incluye un capítulo sobre la pesca) y los estudios realizados por la Comisión, los institutos y las universidades y que forman la riqueza de la base científica.

En cuanto al programa de trabajo de la Comisión: en el marco del reglamento Mediterráneo, hay que finalizar los planes de gestión enviados por los EM y sometidos al CSTEP. En 2009-2010 se abordarán las zonas de pesca protegidas, el respeto de las medidas técnicas. Se consultará al CCR tanto antes como después de los eventuales planes de gestión comunitarios. El programa de trabajo prevé también ayudar a los países del sur del Mediterráneo en algunas tareas, con motivo de los talleres (constitución de los ficheros flota, VMS, reglamento sobre la pesca INN, intercambio de experiencias, etc.). Otras prioridades de trabajo: el Libro verde que se publicará en breve y sobre el cual deberán pronunciarse todos los CCR, el paquete « control » ya en debate. Los CCR no han sido llamados a pronunciarse realmente sobre el paquete « control » que es competencia del Comité Consultivo de la Pesca y la Acuicultura. Cabe señalar finalmente, que el Plan de acción para los escualos, publicado recientemente (comunicación de la Comisión a las demás instituciones) y el planteamiento ecosistema (la comunicación ha sido publicada y los CCR pueden formular sus opiniones).

12. Acto seguido, los miembros de la Asamblea general escuchan una breve presentación de los distintos candidatos a los cargos de Presidente y vicepresidentes. Los candidatos

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

al cargo de Presidente son: Mourad Kahoul y José María Gallart. Para los vicepresidentes: J. M. González Gil de Bernabé, G. Tumbiolo, D. Taoultzis, E. Iani, O. Ribalta, M. Ordan, De Cugis. Contestando a la pregunta del sr. Papaioannou, el Presidente Dobosz precisa que los vicepresidentes tienen como misión asistir al Presidente del CCR en sus decisiones. El sr. Minnini recuerda que es conveniente que los miembros de la Presidencia sean imparciales, estén deseosos y sean capaces de representar la pluralidad de intereses representados en el seno del CCR Mediterráneo más allá de los simples intereses de sus respectivas organizaciones. Se recuerda que dos vicepresidentes deben proceder de los dos tercios y un vicepresidente del último tercio.

Tras una pausa y un breve intercambio de puntos de vista, el sr. Mourad Kahoul (FR) es elegido Presidente por unanimidad y aclamación. Los sres. Oriol Ribalta (ESP), González Gil de Bernabé y Ettore Iani son elegidos vicepresidentes por consenso. El señor Dobosz felicita a todos los candidatos elegidos así como la cortesía y el fair-play de los candidatos que se han retirado con el fin de llegar a un consenso y en particular al sr. Tumbiolo quien desea mantener su propuesta de seguir adelante con su proyecto de colaboración y cooperación entre países de la orilla sur de la cuenca mediterránea para garantizar la paz y la prosperidad de la región. En cuanto a la elección de los vicepresidentes, cabe destacar la reserva de la Federación Internacional de la pesca deportiva francesa.

El Presidente electo agradece a todos los participantes su confianza y en particular al Comandante Doboz. Se compromete a poner todo su empeño para garantizar el buen funcionamiento del CCR enmarcado en un ambiente de entendimiento armonioso de todos los intereses representados. Como bien resalta Marcel Ordan de la pesca deportiva, el señor Kahoul, pescador profesional procedente de una familia de pescadores desde hace cinco generaciones, ha luchado siempre contra la pesca furtiva, y a favor de la limpieza de los fondos marinos, la implantación de arrecifes artificiales en la ciudad de Marsella, la concreción de varios parques naturales, etc. El sr. Kahoul multiplica desde siempre los intercambios frecuentes entre pescadores deportivos y pescadores profesionales y sigue de cerca todos los asuntos relacionados con la pesca en los foros internacionales como por ejemplo el ICCAT y la CGPM.

13. La Asamblea examina seguidamente la propuesta de composición del Comité Ejecutivo sometida a aprobación. En el transcurso del debate, el señor Tumbiolo propone al representante de Unicoop Sicilia, el sr. Amoroso, para que sustituya a Ettore Iani, ya vicepresidente. Isabelle Viallon explica que los estatutos estipulan que el Presidente no tiene derecho a voto, pero los vicepresidentes pueden formar parte del comité ejecutivo y tienen derecho a voto. El Presidente Dobosz recuerda que las cuatro organizaciones italianas respaldan financieramente al CCR y han participado en todas las reuniones preparatorias. Asimismo, están representadas en Bruselas desde hace muchos años. Recalca que se supone que las organizaciones deben ponerse de acuerdo a nivel nacional y preferentemente, antes de la Asamblea General sobre la

CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –

CCR MED

composición del Comité Ejecutivo. El señor Tumbiolo confirma su descontento con respecto a este tema. La srta. Martínez pregunta a la Comisión si existe la posibilidad de aumentar el número de escaños en el CE. EL sr. Papaioannou evoca la posibilidad de una rotación sabiendo que todos los CCR no son favorables al aumento de escaños y que este procedimiento duraría aproximadamente dos años.

Tras el acuerdo de los participantes en cuanto a la composición, la srta. Martínez pide a cada país representado que cite a los representantes en cada uno de los puestos previstos (titular y suplente) y toma buena nota de los nombres comunicados así como de los nombramientos pendientes, incluidos los puestos de los suplentes. Las listas se completarán por escrito habida cuenta, entre otros, del hecho de que algunas organizaciones miembro están ausentes. En el último tercio hay algunos puestos vacantes que podrán completarse posteriormente, en particular tras la aceptación o no de las organizaciones que hayan presentado una solicitud de adhesión. El señor Păpaioannou pide que se mantenga siempre cierta flexibilidad de cara a las organizaciones que se puedan incorporar en el futuro y que representen intereses diversos.

14. En cuanto a los procedimientos de contratación del/la Secretario(a) General y el/la asistente, la srta. Martínez presenta los perfiles que se han preparado para garantizar estas funciones, de acuerdo con la Comisión Europea. Acto seguido se abre un debate tras el cual se decide que el Presidente y los vicepresidentes actuarán de comité de selección y examinarán las candidaturas que se presenten tras publicar ampliamente los anuncios (a través de la Comisión, las organizaciones de las partes interesadas, los CCR constituidos, etc.). Las entrevistas de contratación de los candidatos preseleccionados se desarrollarán en Roma. No se cubrirán los gastos de transporte de los candidatos. Los contratos de trabajo se establecerán de acuerdo con las leyes italianas.
15. Antes de dar por finalizada la reunión, los participantes proponen que como en los demás CCR sea el Presidente, Mourad Kahoul, quien lo represente en la Agencia Comunitaria de Control de la Pesca de Vigo y quien designe a su sustituto en caso de indisponibilidad.
16. El sr. Marzoa Dopico aprovecha la Asamblea General para felicitar al Comandante Ervio DOBOSZ que ha sabido gobernar el desenlace y llegada a buen puerto de los trabajos. Felicitándole por su larga trayectoria en el sector marítimo y dándole las gracias por su implicación en el sector de la pesca, le hace entrega de una condecoración que no podrá recompensar más que muy modestamente todos los esfuerzos y el tiempo dedicado tanto a nivel nacional como internacional.

Los participantes ovacionan al Comandante Ervio Dobosz quien da por clausurada la reunión y agradece a los intérpretes, a la Comisión y a la srta. Martínez todo su trabajo.

**CONSEIL CONSULTATIF REGIONAL DE LA MEDITERRANEE –
CCR MED**
